

# Buscarán consenso el fin de semana: Partidos pactarán reglas para elegir convención constituyente

Ayer, en tanto, se formó comisión técnica para el proceso constituyente.

E. MONRROY, C. ANINAT y R. LATORRE

Los presidentes de los partidos de oposición se reunieron ayer al mediodía, para fijar una postura común de cara a la reunión por el acuerdo para una nueva Constitución que sostendrían después con Chile Vamos.

La idea era acordar una propuesta opositora para las reglas para elegir los miembros de la convención constitucional. En el acuerdo se estableció que regirá el mismo sistema proporcional que para la elección de diputados, estructurado en torno a listas entre partidos. No obstante, la centroizquierda ha planteado que deben agregarse medidas para facilitar la elección de independientes, para conseguir una convención paritaria en materia de género, y escaños para pueblos originarios.

En el bloque, eso sí, no hubo una postura común respecto de las fórmulas, por lo cual propusieron a Chile Vamos que ayer solo se constituyera la comisión técnica que diseñará la implementación del proceso (ver infografía), y que se abra una negociación este fin de semana —en base a una propuesta que entregará hoy la centroizquierda—, para que sean los partidos los

que alcancen un acuerdo en lo que respecta a reglas para elegir a los convencionales. Ello fue aceptado por el oficialismo, por lo que la comisión técnica, por ahora, solo se abocará a redactar la reforma constitucional para establecer el plebiscito de entrada del proceso en abril de 2020.

“Si hay algún acuerdo que requiere unanimidad de los partidos, para incorporar un tema no considerado en el acuerdo, se trabajará”, explicó el líder DC, Fuad Chahin, mientras que su par RN, Mario Desbordes, agregó: “La oposición trajo ideas que no estaban en el acuerdo, así que nos volvemos a juntar todos los presidentes (para discutirlos)”.

Una postura más escéptica de eventuales modificaciones al acuerdo mostró la representante UDI, la senadora Ena von Baer.

Además, los representantes de Chile Vamos, incluido Desbordes, ratificaron que será la convención misma la que definirá sus procedimientos de votación —como indica en el punto 6 del acuerdo—, cuando no se alcance en una materia el *quorum* de 2/3, desestimándose la postura del senador RN Andrés Allamand de que ello se resolvería mediante una votación final de la globalidad del texto.



**INTEGRANTES DE LA MESA TÉCNICA CONSTITUCIONAL**

## Presidentes de partido

- A) Hernán Larraín Matte (Evópoli)
- B) Fuad Chahin (DC)
- C) Carlos Maldonado (PR)
- D) Senadora Ena von Baer\* (UDI)
- E) Álvaro Elizalde (PS)
- F) Mario Desbordes (RN)
- G) Heraldo Muñoz (PPD)
- H) Diputado Vlado Mirosevic\* (PL)
- I) Javiera Toro (Comunes)
- J) Catalina Pérez (RD)

\*representarán a sus colectividades



No están en la foto

<p><b>1 José Francisco García</b>                      Convocado por Evópoli. Abogado UC, constitucionalista, y doctor de la U. de Chicago. Trabajó en el programa de Felipe Kast, también es cercano a Libertad y Desarrollo.</p>	<p><b>2 Gabriel Osorio</b>                      Militante PS. Magíster en Derecho Público de la U. de Chile. Abogado de la Segpres en el gobierno anterior, asesoró en 2018 a la directiva de Álvaro Elizalde en recursos ante Contraloría.</p>	<p><b>3 Gastón Gómez</b>                      Constitucionalista de RN. Abogado de la U. de Chile, y profesor de la U. Diego Portales. Miembro del CNTV, en RN se le conoce también como cercano al Presidente Piñera.</p>	<p><b>4 Pamela Figueroa</b>                      Militante PPD. Cientista política UC y máster en Estudios Latinoamericanos de la U. de Georgetown. Vinculada al "laguismo", coordinó el proceso constituyente de Michelle Bachelet.</p>	<p><b>5 Isabel Aninat</b>                      Llamada por Evópoli, ha trabajado propuestas de reformas al Estado. Abogada UC y máster en Derecho de Columbia. Investigadora CEP, escribió un libro sobre migración con Rodrigo Vergara.</p>	<p><b>6 Emilio Oñate</b>                      Militante PR. Abogado de la U. Central—donde hoy se desempeña como decano—, con magisteres de la UAI y la U. de Valparaíso. Cercano a la directiva radical de Carlos Maldonado.</p>	<p><b>7 Arturo Ferandois</b>                      Constitucionalista ligado a la UDI. Abogado UC, máster en Gobierno y Políticas Públicas de la U. de Harvard. Fue embajador de Chile en EE.UU.</p>
<p><b>8 David Huina</b>                      Militante RN, preside su Tribunal Supremo y ha trabajado en reformas institucionales. Abogado y magíster en Derecho Público de la U. Finis Terrae, cercano al líder del partido, Mario Desbordes.</p>	<p><b>9 María Cristina Escudero</b>                      Militante DC. Abogada U. de Chile, cientista política UC y máster en Estudios Latinoamericanos de Georgetown. Integró el comité de sistematización de los cabildos de Michelle Bachelet. Cercana a Fuad Chahin.</p>	<p><b>10 Ernesto Silva</b>                      Exdiputado UDI y expresidente del partido, es cercano a Joaquín Lavín. Abogado UC, PhD en Ciencia Política de la U. Autónoma de Madrid, y máster en políticas públicas de la U. de Chicago.</p>	<p><b>11 Sebastián Soto</b>                      Su presencia fue propuesta desde el Gobierno, es doctor en Derecho de la U. de Chile, y máster de la U. de Columbia. Cercano a Cristián Larroulet, actualmente es consejero del CDE.</p>	<p><b>12 Sebastián Aylwin</b>                      Militante de Comunes. Abogado U. de Chile y máster en Gobernanza de U. de Heidelberg. Asesoró a la diputada Camila Rojas. Nieto de Andrés Aylwin, fue vicepresidente de la FECH en 2014.</p>	<p><b>13 Claudia Heiss</b>                      Militante RD. Periodista U. de Chile, máster en Ciencia Política de la U. de Columbia. Cercana a la cientista política Marcela Ríos, ha participado de la comisión constitucional del partido.</p>	<p><b>14 Alejandra Zúñiga</b>                      Constitucionalista cercana al PL. Abogada UDP y doctora de la U. Autónoma de Madrid. Participó en la propuesta constitucional de Bachelet, y representó a Miles ante el TC por el proyecto de aborto.</p>